

XI REUNIÓN ANUAL DE DIRECTORES DE MUSEOS DE CIENCIA Y PLANETARIOS

MURCIA, 16, 17 Y 18 DE SEPTIEMBRE DE 2007
MUSEO DE LA CIENCIA Y EL AGUA DE MURCIA

LUNES 17
SEPTIEMBRE DE 2007

LOCAL | Qué!

Reunión de directores de museos de ciencia

QUÉ! Murcia acogerá, hoy y mañana, la XI Reunión Anual de Directores de Museos de Ciencia y Planetarios. El encuentro tendrá lugar en el edificio anexo al Ayuntamiento de Murcia y en el Museo de la Ciencia y el Agua de la capital. Ofrecerán conferencias directores de diferentes museos de España y también de Portugal.

Los museos de la ciencia se plantean hoy la creación de una red nacional

Representantes de 34 centros de divulgación científica de España y Portugal se reúnen en Murcia para tratar sobre el futuro de unos centros en auge

PEPA GARCÍA MURCIA

El edificio Moneo del Ayuntamiento de Murcia acoge desde ayer y hasta las diez de la noche de hoy la undécima Reunión Anual de Directores de Museos de Ciencia y Planetarios, una cita organizada este año por el Museo de la Ciencia y el Agua de Murcia y que cuenta con su directora, Maribel Parra, como privilegiada anfitriona. No en vano, la de este año podría convertirse en una reunión crucial e histórica, ya que a lo largo de la mañana se pondrá la creación de una Red Española de Museos de Ciencia y Tecnología.

«Por primera vez nos planteamos la posibilidad de crear una Red Española de Museos de Ciencia y Tecnología para añadir, a la posibilidad que tenemos de actuar individualmente en todo tipo de públicos, las ventajas de la existencia de una red con comunicaciones y colaboraciones más fluidas, con programas de formación de personal y posibilidades de medir la calidad de las exposiciones... Tenemos un colectivo suficiente para crear esa red, que sería histórico, y me encantaría que Murcia fuera el lugar de alumbramiento», destacó ayer Ramón Núñez, director de los museos coruñeses de la Ciencia y uno de los encargados de plantear la propuesta hoy a sus colegas de toda España y Portugal.

Treinta y cuatro museos de España y Portugal se han dado cita en este congreso anual: «no ha faltado nadie», destaca ilusionada Parra, en el que los responsables de los centros dedicados a la divulgación y formación científica, al fomento de iniciativas y preguntas y a dar respuestas, ponen el acento en buscar «propuestas cada vez más atractivas e innovadoras que atraigan al público», detalla Joan Muñoz, jefe de Difusión y Exposiciones



EL CONGRESO. Los asistentes a la reunión anual durante una de las conferencias. / JAVIER CARRIÓN / AGM

¿A qué huelen los museos?

PEPA GARCÍA MURCIA

Las nuevas tecnologías han facilitado la interactividad de los museos, especialmente los de la ciencia, pero es precisamente la posibilidad multimedia la que obliga a estos museos a buscar una peculiaridad que los convierta en lugar de visita insustituible. Junto a temas polémicos de actualidad como células madre, productos transgénicos,

clonación, sostenibilidad o cambio climático, que junto con la astronomía y la biología suelen ser infalibles, los expertos apuestan por «ir hacia la sensación», describe Joan Muñoz, de Barcelona. Para ello, auguran un futuro museístico en el que sea fundamental «crear un ambiente en el que el tacto, la humedad, el olfato... la percepción de todos los sentidos, conviertan la visita al museo en una experiencia completa y total y empujen al visitante a desear revivir ese placer», explican al alimón Ramón Núñez y Joan Muñoz.

del Museo de la Ciencia y la Técnica de Cataluña; a lo que Ramón Núñez añade, «tenemos como

principal obligación adaptarnos a los lenguajes que la gente sea capaz de manejar».

Junto a su afán por acercar la ciencia a la sociedad en general, para que puedan convivir con la cambiante realidad que propician los avances científicos y tecnológicos, para Joan Muñoz es una gran responsabilidad de estos centros «crear una vocación temprana fomentando el amor por la ciencia y el espíritu crítico y científico» y para ello inciden en dedicar parte de sus potenciales al público en edad escolar.

Con 18 ponencias y cuatro visitas, tanto a parajes naturales como a centros museísticos, esta reunión pretende poner al día a los profesionales del sector para mejorar su oferta, atraer a un mayor número de público y conseguirlo de una manera más divertida, pero siempre ligada a la actualidad, con el objetivo de lograr la formación científica de la población.

LAS CLAVES

MARIBEL PARRA

M. DE CCIA. Y AGUA. MURCIA



«Procuramos llegar a la ciencia desde lo cotidiano con un lenguaje divulgativo nuevo y divertido»

RAMÓN NÚÑEZ

MUSEOS DE CCIA. LA CORUÑA



«La visita al museo debe ser multisensorial, crear sensaciones, provocar sentimientos y educar aptitudes»

JOAN MUÑOZ

M. CCIA Y TÉCNICA. CATALUÑA



«Nuestra gran responsabilidad es crear vocaciones científicas a edades tempranas»

REUNIÓN

Murcia acoge a los directores de museos de la Ciencia

Participantes de España y Portugal se reúnen por primera vez en la ciudad

DAVID TUÑÓN

La XI Reunión Anual de Directores de Museos de la Ciencia y Planetarios comenzó ayer en Edificio Moneo y se prolongará hasta esta noche una vez finalizadas las ponencias y las visitas por la Región programadas.

Es la primera vez que Murcia acoge esta reunión... en la que se integran todos los directores de museos de la ciencia y planetarios de España y cuatro de Portugal, así como representantes de la Fundación Española de la Ciencia y la Tecnología, que supone un punto de encuentro en el que poder compartir futuros

proyectos, como exposiciones temporales, nuevos proyectos y actividades, como las que ya se preparan para el próximo año 2009, que será el año oficial de la astronomía.

Este año, además, se discutirá una propuesta para crear una entidad jurídica propia que integre a todos los museos y planetarios de la red.

Según la directora del Museo del Agua y la Ciencia de Murcia, Maribel Parra, "esta es una reunión de tipo informal entre colegas que resulta, precisamente por eso, muy productiva al permitirnos crear grandes proyectos de colaboración". Algo muy



Un momento de la reunión en el salón de actos del Edificio Moneo

Este año se discutirá una propuesta para crear una entidad jurídica propia

importante para Murcia, tal y como asegura Parra, ya que "a pe-

sar de que nuestro museo es pequeño, produce muchas exposiciones con calidad científica que interesan y tienen cabida en otros museos más importantes o con mejores instalaciones".

Además, la directora murciana quiso destacar el papel clave de esta colaboración a la hora de "buscar nuevos lenguajes y nuevas formas de divulgar la ciencia que permitan desarrollar, sobre

todo en los jóvenes, un espíritu crítico a partir de la observación y de la propia experimentación, como los talleres para aprender experimentando".

Igualmente, el alcalde de este municipio, Miguel Ángel Cámara, mostró ayer en la reunión su "satisfacción" por "contribuir desde Murcia a la promoción de la imagen de una ciudad moderna y en desarrollo".

PILAR BLANCA

Una red de Museos de Ciencia acercará la tecnología a los ciudadanos

LA VERDAD MURCIA

La undécima Reunión Anual de Directores de Museos de Ciencia y Planetarios ha aprobado por mayoría de los asistentes una declaración sobre la constitución de una Red de Museos y Centros de Ciencia.

En ese documento se acuerda la «voluntad de avanzar en la constitución de una Red» cuyo objetivo general sería el «acercamiento de la ciencia y la tecnología a los ciudadanos» a través de la comunicación y el intercambio de recursos, sistemas de evaluación, formación de profesionales, investigación y promoción de contenidos científicos entre los museos y centros de ciencia componentes de la Red sobre la cual se ha debatido en Murcia.

Además, los participantes en esta reunión han acordado por unanimidad aceptar el ofrecimiento del Planetario de Madrid como próxima sede de la que será la duodécima Reunión Anual de Directores de Museos y Planetarios de España. Asimismo, los asistentes han expresado su agradecimiento a los museos de ciencias portuguesas que han estado presentes en la reunión celebrada en Murcia.

REUNION ANUAL

Impulsan desde Murcia la creación de una red nacional de museos y centros de ciencia

■ La undécima reunión anual de directores de museos de ciencia y planetarios aprobó por mayoría de los asistentes una declaración sobre la constitución de una red de museos y centros de ciencia. En este documento se acuerda la "voluntad de avanzar en la constitución de una red", cuyo objetivo general sería el "acercamiento de la

ciencia y la tecnología a los ciudadanos a través de la comunicación y el intercambio de recursos, sistemas de evaluación, formación de profesionales, investigación y promoción de contenidos científicos entre los museos y centros de ciencia componentes de la red sobre la cual se ha debatido estos días en Murcia.

FOTOGRAFIAS



Recepción con el alcalde



Comida en La Casa del Reloj (San Pedro del Pinatar)



Visita a las Salinas de San Pedro





Salón de actos del Museo de la Ciencia y el Agua



Visita al Museo Salzillo





Visita al Museo Siyasa. Cieza

